
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 81

L’anno duemilaventuno il  giorno  uno del  mese di Settembre alle  ore  08:30 a 
seguito di regolare convocazione, si è riunito il Consiglio Comunale nella Sala Consiliare 
- Palazzo Comunale - Via Pertica 29 in adunanza Straordinaria di Prima convocazione 
previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 CERVONE PIER PAOLO X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 FOLCO PAOLO X

16 CILETO TIZIANA X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 15  Assenti: 2

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Il  Presidente  Delia  Venerucci  assume  la  presidenza  della  presente  adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Le  modalità  di  impegno 
concreto  del  Comune  di 
Finale Ligure sui  civili  in 
fuga  dalla  crisi  Afgana, 
deliberando  eventuali 
provvedimenti  ritenuti 
utili  a  sostegno  delle 
popolazioni colpite.



N. 81

OGGETTO: Le modalità di impegno concreto del Comune di Finale Ligure sui civili in fuga dalla 
crisi  Afgana,  deliberando  eventuali  provvedimenti  ritenuti  utili  a  sostegno  delle 
popolazioni colpite.

PRESIDENTE
Buongiorno a tutti, allora ci troviamo qua in un orario un po' insolito ma per un consiglio 
comunale un po' particolare diciamo monotematico, dedicato a un unico punto richiesto 
dalla minoranza.... Ho parlato già con la minoranza,  con parte della minoranza che spero  
vi  abbia informato che sarà  un consiglio  solo  dedicato  a  questo punto,  non faremo il  
question time, anche perché per permettere a molti di noi poi di ottemperare a una ... cosa 
piuttosto triste ma importante.
Allora l'ordine del giorno... allora la convocazione di questo consiglio è stata richiesta dai 
consiglieri comunali  Tiziana Cileto, Camilla Fasciolo e Paolo Folco dei gruppi consiliari 
"Per Finale" e "Le Persone al Centro" che hanno....

SEGRETARIO GENERALE
.....(fuori microfono).... 

PRESIDENTE
Giusto, hai ragione scusate che hanno presentato la nota protocollata del 29196 del 19 
agosto 2021 intesa a trattare un ordine del  giorno facciamo un attimo l'appello con la 
Segretaria e poi passiamo alla discussione. Prego segretario 

SEGRETARIO GENERALE
Buongiorno ... buongiorno, sì mi sentite.

Il Presidente invita il Segretario Generale a procedere all'appello nominale dei consiglieri.  
Raggiunto il  numero legale di  presenze necessarie  per  l'inizio  dei  lavori,  il  Presidente 
dichiara aperti i lavori della seduta.

PRESIDENTE
Allora l'ordine del giorno ha oggetto le modalità di impegno concreto del Comune di Finale 
Ligure  sui  civili  in  fuga  dalla  crisi  afghana  e  viene  chiesto  di  deliberare  eventuali  
provvedimenti ritenuti utili a sostegno delle popolazioni colpite. 
Do'  la  parola  alla  minoranza  per  illustrare  diciamo  quanto  hanno  richiesto.  Prego 
consigliere Cileto.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Buongiorno a tutti .... si è un punto unico, per noi molto importante. Non sto a leggere la  
mozione.... ma.. e né a.. penso che nessuno di noi abbia bisogno di che gli venga spiegata 
la crisi afghana cioè tutti noi abbiamo le nostre idee e le nostre convenzioni su quello che 
in  Afghanistan  sta  succedendo  e  quello  che  vediamo  ovviamente  principalmente  dai 
giornali. Una crisi che in questo momento è sotto tutti i riflettori e che probabilmente nel 
tempo vedrà lentamente spegnerseli questi riflettori per ovvi motivi  e quindi questo è il  
momento per capire la grande criticità che il popolo afghano, ma principalmente le donne 
afghane,  stanno subendo in questo momento. Le criticità nel mondo ce ne sono tante 
sicuramente l'Afghanistan non è l'unico punto nevralgico delle situazioni... di... di dittature 
di altro nel mondo ma in questo momento qua le donne afghane specialmente rispetto alle 
donne di altri  situazioni e altri conflitti stanno subendo veramente una delle cose peggiori  
che ci possono essere molto più della morte stessa.. Le donne afghane, la maggior parte  
di  noi  abbastanza  anziano  per  ricordarsi  cosa  è  successo  più  di  venti  anni  fa  e 



dell'evoluzione  della  donna  in  Afghanistan  negli  ultimi  50  anni  e  ognuno  di  noi  avrà 
sicuramente le sue idee politiche su quello che è successo ma non è questo il punto. 
Il punto è cercare di dare una mano concreta a queste donne, al loro nucleo familiare se è 
possibile per poterle (incomprensibile) a fuggire da questa situazione. Io penso non solo 
alle donne che hanno un marito, un figlio, un parente che un po' le possono difendere ma 
esistono delle situazioni di donne vedove con figli solo femmine in questo momento sono 
veramente alla mercé di.....  qualunque uomo afghano che abbia questa folle ideologia 
scusate che folle è un giudizio che non dovrei dare ma mi viene spontaneo dal cuore. E 
questo  per  questo  motivo  chiediamo  una  concretezza  nel  senso  che  è  ovvio  tutti  
appoggiano questa situazione nel senso di sostegno alle donne ma una concretezza è 
cercare proprio di dare una piccola possibilità a poche di loro certo che un paese come 
Finale  non  può  certo  accogliere  tutti  i  profughi  afgani  ma  riuscire  a  concretizzare  in 
un'opera  l'accoglimento  di  poche  nuclei  familiari  diventerebbe  una  piccola  goccia  ma 
ricordo sempre che il mare è fatto di tante piccole gocce e se noi iniziamo a dare l'esempio 
e non è l'inizio  ... (parole  non chiare)  ....  perchè tanti  paesi....  italiani  da Modena alla 
Calabria hanno cercato, stanno cercando di dare una mano concreta se tutti i paesi d'Italia  
riuscissero nel loro piccolo ad accogliere pochi nuclei credo che il mare si .. si farebbe 
bello grande e le gocce sarebbero tante io credo che questo stiamo chiedendo di riuscire a 
dare una mano concreta a un .. ripeto pochi nuclei familiari che però sarebbero ripeto la  
goccia  che  va  a  riempire  un  mare  importante  di  solidarietà  e  aspetto  quello  che  voi 
possiate dire.

PRESIDENTE
Prego consigliere Fasciolo.

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO
Ok ma veramente poco da aggiungere a quello che ha già  detto  il  consigliere Cileto.  
L'unica  cosa  che  mi  permetto  di  aggiungere  però,  per  dare  proprio  una  dimensione 
concreta al perché siamo qui questa mattina, purtroppo quando noi leggiamo i giornali, 
guardiamo la tv,  ci  informiamo dove meglio crediamo queste notizie ci  arrivano un po' 
come se fossero distanti da noi. Non che non ci riguardano ma in molti faticano ad avere il 
polso della situazione. In realtà Finale sta già ospitando una famiglia.... che è scappata 
non mi viene che è riuscita a fuggire dall'Afghanistan il padre era già qua è riuscito a far 
arrivare i propri figli, è riuscito a far arrivare se non sbaglio i genitori ma la moglie e gli  
anziani  genitori  o viceversa chiedo scusa se adesso faccio  un po'  di  confusione..  figli 
con ...(intervento incomprensibile fuori microfono).... però.. siamo già il nostro aiuto e già 
richiesto e il motivo per cui siamo qua oggi è per fare qualcosa che sia al di là delle mere 
dichiarazioni di intenti che sicuramente sono lodevoli e apprezzate ma poi non devono 
essere perse per strada. Grazie.

SINDACO
Allora,  innanzitutto  volevo....  (incomprensibile) passo  la  parola  all'assessore  Brichetto 
anche perché è più competente di me e soprattutto per la.... in merito così alla questione 
sociale che certamente è coinvolta. Dunque... quanto accade in Afghanistan in generale 
diciamo non soltanto in questo momento l'Afghanistan è sotto i riflettori come avete detto 
giustamente, lo ricordo non per retorica ma la cosa che mi ha fatto molto piacere a fine 
luglio abbiamo partecipato come comune alla.... al "Last Twenty"  che questo contro.... è 
diciamo così un meeting che viene organizzato dal... in Italia in concomitanza con il G20 e 
nel quale sono stati invitati gli ultimi 20 paesi, ultimi dal punto di vista diciamo così della di  
quella che è la ricchezza calcolata secondo i criteri per cui si calcola la ricchezza degli 
stati. In quell'occasione, si è tenuto alla fine di luglio, di luglio si, a Reggio Calabria, ho 
avuto modo, tra gli altri, di conoscere le rappresentanze dell'associazione "Cisla" che è la.. 
il  coordinamento  italiano della  donna afghane che abbiamo invitato  prima ancora  che 
questi eventi poi precipitassero a Finale Ligure e prossimamente una serie di incontri che 



stiamo  organizzando  con  l'Anpi  assisteremo  anche  diciamo  così  alla  loro  potremo 
accoglierle  ovviamente  saranno  presenti  presumibilmente  le  rappresentanti  italiane.  In 
quell'occasione a reggio Calabria c'era anche una ragazza che veniva dall'Afghanistan, mi 
ricordo che ci hanno mostrato, cosa che vorrei, mi piacerebbe se venisse mostrato anche 
Finale, un documentario che si intitola "I'm the revolution". 
Tra le protagoniste c'è una giovane avvocata afghana, figlia di un combattente che è stato 
poi  ucciso, ovviamente,  la quale gira ovviamente scortata e in modo anonimo perché, 
come potete  immaginare,  particolarmente  pericoloso  per  l'Afghanistan  e  soprattutto  si 
rivolge alle ragazze, alle donne per raccontare loro quello che possono, possono ottenere,  
possono fare, quello che possono rivendicare, quelli che sono i diritti che ... e quindi ... lo  
trovo ... questo documentario quando l'ho visto mi ha particolarmente toccato perché è un 
po' come fare dell'antimafia a Palermo, voglio dire, non è come farla a Finale Ligure no? 
nel senso che andare nelle nei villaggi a rischio della propria pelle e per... invitare le donne 
a ribellarsi a una serie di norme costumi... i criteri diciamo così che poi disciplinano la loro  
vita  è  un  atto  di  particolare  eroismo  e  coraggio.  Quindi  questi  li  abbiamo  invitati  e 
dovrebbero arrivare. 
Per quanto riguarda poi una nor.. un'altra notizia che volevo darvi che ho appreso ieri. Io  
ieri sono stato a Savona, insieme ai colleghi di Savona e di Loano abbiamo sottoscritto  
con TPL un ... lo avrete visto probabilmente sulla... sulla stampa una convenzione, che 
non c'entra nulla ovviamente con questo, ma che riguarda la presenza della polizia locale 
sui  mezzi  pubblici  questo  per  dare una sorta  di  maggiore  garanzia ai  viaggiatori  e  al  
personale soprattutto viaggiante ma era presente il Prefetto il quale mi ha detto che al  
momento stanno arrivando a Savona 48 Afghani che sono tra quelli che sono sono quelli  
che sono stati una parte di coloro i quali sono stati rimpatri .. no cioè rimpatriati, portati in  
Italia dai nostri mezzi militari quindi attraverso gli aeroplani organizzati dal Ministro della 
Difesa, dal Ministero della.. degli Esteri perché si tratta appunto di coloro i quali hanno, in  
un  modo  o  nell'altro,  collaborato  con  diciamo  così  le  truppe  e  il  personale  sanitario 
personale civile italiano e quindi è evidente che rimanere in Afghanistan li avrebbe esposti,  
come tutti gli altri, al rischio di ritorsioni.... della vita stessa.
Ora, di questi 48 verranno ... i primi che sono circa una ventina verranno accolti presso le 
strutture  di  Savona  e  poi  il  Prefetto  scriverà  ai  vari  comuni  per  vedere  quali  sono  le 
disponibilità....Ora poi in merito all'aspetto tecnico lascierò la parola all'assessore Brichetto 
come  ho  scritto,  come  ho  detto  Finale  c'è,  Finale  farà  la  sua  parte  ovviamente  poi 
dobbiamo  essere  consapevoli  di  quello  che  è  il  nostro  ruolo  quindi  non  possiamo 
certamente decidere  noi  o  decidere noi  quali  e  quanti  sono i  flussi  nè immagino non 
possiamo scegliere se prendere donne o prendere uomini perchè immagino che siano 
decisioni che provengono dallo Stato. Certamente c'è una disponibilità a muoversi in un 
modo piuttosto che nell'altro, condivido le preoccupazioni espresse dal consigliere Cileto 
nel senso che sicuramente vittime modo particolare di questa situazione sono le donne, su 
questo non c'è alcun dubbio, e.. ripeto la disponibilità Finale la dà come l'ha data in questi  
anni mi sembra che al di là delle parole qualcosa è stato fatto, si può sempre fare di più, si 
può anche non fare nulla, come hanno fatto molti altri.... basta passo la parola alla Clara. 

PRESIDENTE
Grazie Sindaco prego assessore Brichetto.

ASSESSORE CLARA BRICHETTO
A posto? Sì.. Devo tenere la mascherina?. Allora intanto è importante che oggi si sia qua 
tutti, tutto il consiglio comunale, per sottolineare questa situazione che come giustamente 
dice  Camilla  come  tante  altre  situazioni  che  viviamo  quotidianamente  ci  sfuggono 
totalmente perché ormai quello che ci propongono i giornali o i media in generale diventa  
un qualcosa di lontano da quello che il nostro vivere no? quindi una presa d'atto ufficiale, 
istituzionale che faccia sì  che poi l'amministrazione porti  avanti,  come sta già facendo 
peraltro, come già ha detto il Sindaco in altre, in altre situazioni.



La situazione delle donne sicuramente è la più delicata, la più drammatica però ci sono 
anche  tutti  gli  altri  che  dobbiamo  cercare  di  accogliere,  ovviamente  con  le  nostre 
possibilità, coi limiti che un comune come Finale può avere... noi nell'immediato insieme 
con il....  con...  con il  consigliere  Salpietro  Laura abbiamo fatto  un incontro,  di  cui  poi  
parlerà espressamente lei perché io purtroppo ero assente, con il terzo settore perché poi 
alla  fine  di  tutto  questo  il  comune  può  mettere  la  sua  parte,  concreta,  istituzionale 
economica però deve avvalersi di quella fascia di persone che stanno lavorando ormai con 
noi da anni sul territorio per fare in modo di arrivare. Infatti ci è arrivato immediatamente 
quello che tu hai detto oggi Camilla la richiesta di aiuto da parte di persone che conoscono 
questa famiglia che si è.. è riuscito questo signore che lavora qua da noi a Finale da tanto 
tempo in un albergo a ricongiungere gran parte della sua famiglia cioè i tre figli,  i due 
nipoti,  la  nonna  per  cui  sul  nostro  territorio  in  questo..  finalese,  in  questo  momento 
abbiamo una famiglia con cinque minori. Ed è chiaro che l'amministraz.. l'amministrazione 
sì, i servizi sociali si faranno carico di queste persone come di tutte le altre persone che 
affluiscono ai nostri servizi con le stesse identiche procedure: casa, tutto quello che è il 
sostegno  per  i  ragazzi,  la  scuola,  insomma  e  questo  abbiamo  già  attivato  le  nostre 
assistenti sociali e credo che in questo, in questo, questa è la e quelli  sono quelli  che 
hanno  avranno  meno bisogno  poi  no?  perché  poi  sono  quelli  che  invece  non  hanno 
nessuno che li accoglie sul territorio, che fa in modo che da là possono venire da noi.
Ecco ci siamo attivati in questo senso: ovviamente abbiamo chiesto al terzo settore di fare 
una verifica di quelle che possono essere poi le necessità più impellenti di queste persone 
e come dice il Sindaco poi ne sono arrivate 48 in provincia di Savona e sentito questo 
abbiamo immediatamente parlato con il nuovo gestore, voi sapete che c'è una gestore una 
gestione nuova da poche settimane dello Sprar, per dare l'indirizzo perché poi quello che 
viene diciamo dal punto di vista gestionale è la cooperativa poi che si occuperà di tutto  
quello ma noi abbiamo detto espressamente che l'amministrazione ha intenzione, nello 
spazio  Sprar,  di  utilizzare  anche  possibili  spazi  per  queste  persone.  Questa  ora  è 
l'emergenza non è che aiuteremo solo gli afghani però in questo momento fra l'altro siamo 
un po' in difficoltà come la dottoressa Cileto sa bene nello Sprar perchè ci sono stati due 
casi di  Covid quindi in questo momento non lo possiamo utilizzare per un'accoglienza 
immediata però lo mettiamo a disposizione. 
Ma, ovviamente, poi l'impegno deve essere anche maggiore, non soltanto con i soldi che 
ci  vengono  dati  dal  Ministero  perché  allora  diventa  più  facile,  ma  ci  impegneremo 
sicuramente a provare anche perché ci dicono che le emergenze maggiori sono a livello 
familiare e non di singola persona quindi dobbiamo avere degli alloggi per poter ospitare  
delle famiglie e questo è un impegno che l'amministrazione si  prenderà sicuramente e 
credo oggi tutto il consiglio comunale per fare in modo di avere delle.. degli spazi abitativi  
adeguati anche per le famiglie perché nello Sprar ovviamente possiamo alloggiare soltanto 
ragazzi adulti e non minori o donne eccetera, eccetera.... Poi ancora allora un'altra cosa 
ecco però c'è anche un'altra possibilità e io credo che su questo possiamo lavorare; ci  
sono due filoni di aiuti che possiamo dare: quello istituzionale di cui ci possiamo far carico 
tutti noi insieme e poi quello privato. Quel, per quello privato ovviamente noi, credo che la 
nostra responsabilità sia quella di promuovere no? fare in modo che le persone e vi devo 
dire che ieri già il  Sindaco ha ricevuto una mail di un signore finalese che ha offerto la  
disponibilità  per  mesi  del  suo  appartamento  quindi  poi  le  persone  ci  sono,  bisogna 
trovarle, bisogna fare in modo che le persone sappiano no? di quello che poi avremmo 
bisogno e ci diano una mano. 
Perché questi due sono i filoni; perché se ciascuno di noi, noi come consiglieri comunali 
abbiamo degli obblighi diversi no? dalle persone che non sono in amministrazione o non 
sono consiglio comunale però tutti  abbiamo la responsabilità,  tutta la città ha una sua 
responsabilità quindi se questa responsabilità viene un po' diciamo sollecitata da ciascuno 
di  noi  singolarmente  o  addirittura  come  penso  potremo  fare  invitando  no?  proprio  le 
persone ad offrire le loro disponibilità credo che questo sia anche un'altra, un altro modo 
per potere dare di più perché in questo momento credo che noi dobbiamo dare di più di  



tutto quello che stiamo dando anche per chi viene, chi per i rifugiati, per i nostri cittadini, 
perché poi la situazione non è rosea per nessuno no? senza creare quelle situazioni di...  
diciamo....  che  poi  difficile  da  gestire  dove  aiutiamo  gli  uni  e  non  aiutiamo  gli  altri  
cerchiamo  di  portare  avanti  un  discorso  che  mi  sembrava  molto  chiaro  fatto  dalla 
dottoressa Cileto in questo momento le problematiche sono veramente tante abbiamo le..  
facciamo come fossimo in  un ospedale  no? abbiamo l'emergenza -  e  l'emergenza va 
trattata immediatamente - e poi abbiamo le urgenze e poi abbiamo il quotidiano che, come 
sapete, ogni giorno arriva sui tavoli delle nostre assistenti sociali. Quindi ci sono anche 
associazioni come il Pangea Onlus che si occupano già da anni no? di questa situazione 
quindi possiamo anche .. perché a volte uno vorrebbe fare ma non sa a chi rivolgersi, non 
sa come fare è inutile lo hanno detto anche alla televisione in questi giorni... chi  vuole 
dare vestiti no non serve a niente. 
La concretezza non vuole dire questo, vuole dire fare dei ragionamenti che portino poi a 
dare un aiuto veramente concreto e continuativo, non oggi perché c'è l'emergenza perché 
poi diventa un'urgenza e poi diventerà come, come tutto il resto un quotidiano da dover  
gestire, quindi dobbiamo farci carico ora dell'emergenza ma pensando già che poi queste 
situazioni andranno monitorate e seguite per anni, decenni, non lo so come quello che sta 
succedendo  in  questo  momento  in  Italia  per  il  Covid  perché  non  pensiamo  che  la 
situazione  economica  finanziaria  sia  finita  per  certi,  per  certuni  le  problematiche 
insorgeranno in questo prossimo autunno e quindi dobbiamo essere pronti ma noi ci siamo 
e vedo e credo, oggi ,con questa presenza di tutti noi qua tutto il consiglio comunale mi 
permetto di  dire  ci  sarà nel  sostenere questa iniziativa,  richiesta dalla minoranza,  che 
peraltro è nell'animo e nel cuore di tutti noi. Lascio un attimo la parola a Laura che ha 
seguito....

PRESIDENTE
Prego consigliere Salpietro.

CONSIGLIERE LAURA SALPIETRO 
Buongiorno a tutti. Allora no, in realtà non ho niente da aggiungere in più di quello che è 
stato detto da parte del Sindaco e dell'assessore Brichetto. Il punto è che tutto quello che 
passa  attraverso  il  volontariato  viene  gestito  benissimo  dalla  consulta  e  da  tutte  le 
associazioni che ne fanno parte per cui è stato messo in piedi un tavolo proprio al volo e.... 
dove  abbiamo  discusso,  dove  abbiamo  pensato  a  come  ovviamente  gestire  il  piano 
emergenza perché questa è un'emergenza a tutti gli effetti.
Quindi il comune sotto questo punto di vista c'è e si fa carico di tutto quello che può fare 
ma come ha detto la Clara non è solo una cosa che riguarda secondo noi il comune e 
l'amministrazione; se poi tramite dei progetti, tramite delle cose, un po' più ... strutturate 
riusciamo a gestire anche, da parte dei cittadini, se ci sono delle idee io volevo anche 
coinvolgere a un certo punto gli albergatori, se c'è la possibilità, durante l'inverno chi può 
lavorare,  chi  non lavora,  chi  chiude non si  sa,  cioè dobbiamo capire  un  attimo come 
gestirla, e riuscire magari un albergatore dice io posso offrire una camera dipende anche 
bisogna analizzare ovviamente tutte le situazioni come arrivano perché per esempio allo 
SPRAR sai  ex SPRAR come ha detto la Clara abbiamo la possibilità di ospitare 8 barra 
dieci uomini da soli; ovviamente il nucleo familiare là non va bene, quindi cercare delle 
strutture cercare delle.. dei posti dove poter accogliere, in base alla richiesta che abbiamo, 
le persone da ovviamente aiutare. Per tutto il resto, per quanto riguarda spese, vestiti tutti  
siamo tutti allineati a ... però bisogna pianificare bene perché altrimenti ci arrivano delle 
cose che magari poi non riesci a sistemare o .... quindi il Comune sotto questo punto di 
vista e l'Amministrazione c'è. 



PRESIDENTE      
Grazie devo dire che mi fa molto piacere e non avevo dubbi vedere come la città di Finale 
come sempre non solo manifesta diciamo ideologicamente il criterio dell'accoglienza ma lo 
mette in pratica e tutti questi anni sono stati un percorso che adesso continua, non è nulla 
di nuovo per la nostra città e questo deve essere motivo di orgoglio credo veramente per 
tutti  noi.  Questa  mattina  e  nel  consiglio  comunale  abbiamo  potuto,  diciamo  così,  
evidenziare ed esprimere non solo la solidarietà diciamo così ideologica ma anche quella  
pratica  spero  che  questo  consiglio  comunale  sarebbe  anche  appunto  da  cassa  di 
risonanza,  da  aiuto  alla  comunicazione  ai  cittadini  che  è  quello  che,  diciamo,  sia 
l'assessore Brichetto che il consigliere Sapietro hanno , diciamo,.. l'esigenza che hanno 
manifestato che le persone sappiano che c'è un modo, se si è disponibili, per trovare la  
giusta strada per aiutare queste persone. 
Prego consigliere Cileto

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
ma io sono molto contenta che si giunga questa situazione ne ero convinta era un modo 
per istituzionalizzare il discorso. Per quanto riguarda gli aiuti anche dei privati e non solo 
dell'Amministrazione io in questi giorni ho avuto contatti ho avuto strutture che mi hanno 
offerto  la loro disponibilità nel  senso che se c'è un modo per ..  con l'Amministrazione 
trovare una situazione di accordo per poter aiutare i nuclei familiari io mi sono già attivata  
avuto ai privati che mi hanno detto io ci sono quindi ben venga a metterci a un tavolo tirare  
cioè far capire anche a chi vuol dare una mano come deve fare, cioè deve venire all'ufficio 
deve offrirsi ecco cioè partire da qui per organizzare una rete che anche i privati cittadini o 
che hanno strutture che possano essere utilizzate possano venire e dire io ci sono, mi 
offro quindi partire di qui e organizzare anche un aiuto concreto da parte dei giustamente i  
cittadini che vogliono essere se l'amministrazione c'è credo che i cittadini ci siano. Grazie 
veramente

PRESIDENTE
Grazie consigliere Cileto di un attimo la parola all'assessore Brichetto che mi ha chiesto di  
poter fare

ASSESSORE CLARA BRICHETTO
Mah, direi che .. vista la disponibilità credo che Laura con me sia d'accordo di invitare la 
minoranza al tavolo perché almeno le..  quello che diciamo sarà il lavoro che porteremo 
avanti verrà condiviso direttamente con voi sarete così anche voi mezzi diciamo poi per 
comunicare all'esterno quello che stiamo facendo e porterete all'interno del tavolo quelle 
che sono le  ..  magari  quello  che viene riferito  direttamente  voi.  Per  noi  sarebbe una 
componente importante che anche questa parte di Consiglio facesse parte del tavolo che 
verrà istituito in questi giorni. Grazie

PRESIDENTE
Grazie assessore Brichetto, prego Sindaco

SINDACO
Io volevo solo aggiungere una cosa in conclusione e invitare il Consiglio comunale e i 
cittadini  a partecipare a queste..   incontri  che organizzeremo con l'ANPI nell'ambito di 
questa iniziativa che l'ANPI vuole così dedicare ai popoli resistenti. Ad agosto abbiamo 
incontrato  i  rappresentanti  di  un'associazione savonese che si  occupa del  centrafrica, 
situazione che io ignoravo completamente. Adesso stiamo cercando di invitare un noto 
artista italiano che ha recentemente pubblicato su internazionale un fumetto questo è il 
suo modo di.. per carità, un modo secondo me dignitosissimo, alcuni fumetti sono meglio  
dei romanzi, dipende ovviamente chi li fa, e descrive le condizioni di vita drammatiche dei  
curdi sono di alcuni della popolazione curda cristiana che è stata diciamo così espulsa 



delle  sue..  dai  villaggi  che  occupava  e  costretta  a  vivere  in  un  campo profughi  sulle 
montagne, debitamente scelto per farle probabilmente morire in poco tempo perché non 
c'erano alberi, non c'era c'era nulla e questi, nonostante questo resistono. Questa cosa 
sull'Afghanistan  cioè  questo  non  tanto  perché  in  questa  occasione  si  possa  poi 
concretamente risolvere il problema di queste persone però il fatto di parlarne, di essere 
consapevoli,  di  sensibilizzarsi  sull'argomento a mio avviso  è comunque importante.  Mi 
piacerebbe che la cosa venisse coinvolgesse anche persone più giovani.. di noi, di me 
soprattutto, e questo nella speranza che si possa così lasciare ai nostri figli,  lo dico in 
modo un po' retorico, un mondo migliore di quello che abbiamo trovato. Grazie.

PRESIDENTE
Prego consigliere Cileto.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Colgo l'occasione giusto perché mi hanno ...  fatto notare che non sarà facile anche per  
situazioni  Covid  ci  vorrà  quarantena e quant'altro  situazioni  che nel  mio  piccolo  sono 
sicura che come medico, oltre che come consigliere, potrò dare una una giunta tecnica 
alla  situazione. Parlare è utile, Sindaco io mi ricordo, così poi chiudo, quando abbiamo 
fatto venire a Finale i bambini del Saharawi un popolo abbandonato nel deserto anche 
quello segregato.. segregato lì, anche loro stanno sopravvivendo nonostante l'ambiente 
non sia dei  più favorevoli  e credo che in quel  momento la cittadinanza finalese abbia  
veramente accolto questi bambini per anni in maniera meravigliosa quindi parlarne è la  
cosa più fondamentale per far conoscere le criticità del mondo che in cui viviamo. Grazie 
veramente di tutto.

PRESIDENTE
Grazie a tutti  voi.  Direi  che possiamo concludere qui il  consiglio comunale e sarà mia 
premura  al  più  presto  darvi  notizie  su  sul  prossimo  consiglio  comunale  diciamo  così 
ordinario

SEGRETARIO GENERALE
Aspetta un attimo perchè dobbiamo vedere il testo della mozione..quindi se è una mozione 
che richiede votazione..

PRESIDENTE
Sì, eh boh? Io qui non ho non ho nulla odg..

SEGRETARIO GENERALE
Ce l'abbiamo qua noi, aspetta eh perchè ... allora è un testo che a mio avviso non richiede  
necessariamente  una  attività  deliberativa  con  una  ...  espressione  di  una  votazione 
all'interno del Consiglio però questo credo che forse lo debbano dire più che il segretario- 
io devo fornire solo un'interpretazione...ma 

SINDACO
I componenti..

PRESIDENTE
ma  possiamo  anche  votarla  perché  mi  sembra  che  sia  ...  cioè  alla  fine  il  voto  è 
un'espressione di quello che è stato ...  della condivisione che è stata espressa da tutti 
quindi  ci  vuole davvero  poco,  voglio  dire,  alla  fine è l'atto  singolo che dà conto  della 
condivisione di tutti. Quindi passiamo alla votazione. 
Chi è favorevole all'ordine del giorno presentato dalla minoranza? Unanimità. 
Benissimo, con questo abbiamo concluso e ci vedremo penso verso metà settembre per il  
Consiglio.



Dopodichè,

IL PRESIDENTE

pone  in  votazione,  per  alzata  di  mano,  l'Ordine  del  Giorno  presentato  dai  Consiglieri  
comunali Tiziana Cileto, Camilla Fasciolo e Paolo Folco dei Gruppi Consiliari "Per Finale” 
e “Le Persone al Centro".

Indi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE

con voti unanimi, resi ed espressi per alzata di mano dal Sindaco e da n. 14 Consiglieri  
presenti (Andrea GUZZI, Clara BRICHETTO, Claudio CASANOVA, Marilena ROSA, Delia 
VENERUCCI,  Franco  DE  SCIORA,  Olga  GATTERO,  Massimo  RESCIGNO,  Laura 
SALPIETRO,  Delfio  DALL'ARA,  Pier  Paolo  CERVONE,  Camilla  FASCIOLO,  Paolo 
FOLCO e Tiziana CILETO)

A P P R O V A  il suddetto ordine del giorno 

Il che 
IL PRESIDENTE

accerta e proclama.

Indi, verificato l'avvenuto esaurimento dell'unico argomento iscritto all'ordine del giorno, il  
Presidente dichiara chiusa la seduta.
Sono le ore 09,05.

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Il Presidente
F.to  Delia Venerucci

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


